

О.Ю. Сигурова. СПОСОБЫ И МЕТОДЫ, ПРИМЕНЯЕМЫЕ ПРИ ОЦЕНКЕ КОРРУПЦИИ // Вестник Российского университета кооперации. 2022. № 1(47). С. 122-126.

Автор (ы) О.Ю. Сигурова.

Author(s) O.Yu. Sigurova.

Индекс УДК 338.001.36

Название статьи: СПОСОБЫ И МЕТОДЫ, ПРИМЕНЯЕМЫЕ ПРИ ОЦЕНКЕ КОРРУПЦИИ

Title of the article: WAYS AND METHODS USED IN ASSESSMENT OF CORRUPTION

Ключевые слова: коррупция; измерение коррупции; оценка коррупции; антикоррупционный мониторинг.

Keywords: corruption; corruption measurement; corruption assessment; anti-corruption monitoring.

Аннотация: В статье исследуется проблема измерения коррупции, особое внимание уделяется большому количеству способов и методов оценки коррупции. Автор приходит к выводу, что такая оценка возможна при создании модели антикоррупционного мониторинга в отдельных регионах России (на примере Нижегородской области). На основе социологических опросов, проведенных в Нижегородской области, сделаны выводы об уровне коррупции в Нижегородской области, выявлены наиболее и наименее подверженные коррупционным явлениям сферы. Проведение таких опросов помогает выработать единые критерии и отдельные от других стран индексы коррупции.

В качестве одного из подходов по оценке коррупции была взята экономическая коррупционная модель распределения ресурсов. Это позволило определить конкуренцию между чиновниками как одного из показателей оценки коррупции. В статье установлена зависимость между предельными затратами и суммой взятки. Автор приходит к выводу, что разработка модели антикоррупционного мониторинга в Российской Федерации и ее адаптация позволит не только оценить реальную коррупционную ситуацию, формы ее проявления, причины, но и спрогнозировать последствия в отдельных регионах Российской Федерации.

Annotation: The article examines the problem of measuring corruption. Special attention is paid to a large number of ways and methods of assessing corruption. The author comes to the conclusion that such an assessment is possible when creating a model of anti-corruption monitoring in certain regions of Russia (using the example of the Nizhny Novgorod region). Based on sociological surveys conducted in the Nizhny Novgorod region, conclusions are drawn about the level of corruption in the Nizhny Novgorod region, the most and least susceptible to corruption phenomena areas are identified. Conducting such surveys helps to develop common criteria and separate corruption indices from other countries.

The economic corruption model of resource allocation was taken as one of the approaches to assessing corruption. This made it possible to identify competition between officials as one of the indicators of corruption assessment. The article establishes the relationship between marginal costs and the amount of a bribe. The author comes to the conclusion that the development of a model of anti-corruption monitoring in the Russian Federation and its adaptation will allow not only to assess the real corruption situation, its forms of manifestation, causes, but also to predict the consequences in certain regions of the Russian Federation.

Контактные данные авторов: **СИГУРОВА Ольга Юрьевна** – адъюнкт. Нижегородская академия МВД России. Россия. Нижний Новгород. E-mail: [olya290797@mail.ru](mailto:olya290797@mail.ru).

Contact details of the authors: **SIGUROVA, Olga Yuryevna** – Postgraduate Student. Nizhny Novgorod Academy of the Ministry of Internal Affairs of Russia. Russia. Nizhny Novgorod. E-mail: [olya290797@mail.ru](mailto:olya290797@mail.ru).

Страницы. 122-126.